
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Fraktion 
Bündnis 90/Die Grünen 

   
           Aidlingen, den 30.08.2023 

 
 
Haushaltsantrag zu „Konzeption und Pläne für die Sanierung bzw. Umbau der Schallenberg-
Sporthalle“  
  
Sehr geehrter Herr Fauth, 
 
die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen stellt nachfolgenden Antrag zur Behandlung im Gemeinderat: 
 
Wir beantragen, dass die Gemeinde Aidlingen eine Konzeption und Pläne erstellen lässt, wie die 
Schallenberg-Sporthalle energetisch saniert und umgebaut werden kann, um eine moderne, möglichst 
energieneutrale Sporthalle zu erhalten, die optimal mit dem geplanten Mensa-Anbau zusammenpasst 
und den Schulalltag und Ganztagsbetreuungsanspruch ab 2026 unterstützt.  
In den Haushalt 2024 werden dafür entsprechende Mittel eingestellt.  
 
Begründung:  
 
Im Zuge des Anspruchs an die Ganztagsbetreuung an den Schulen ab 2026 sehen wir insbesondere 
in Deufringen Handlungsbedarf:  
 
Die Schallenberg-Sporthalle ist deutlich in die Jahre gekommen, ist eines der städtischen Gebäude 
mit dem höchsten Energiebedarf und entspricht nicht mehr den heutigen Standards an eine 
Schulsporthalle bzw. Halle für den Freizeitsport: Die Sanitäreinrichtungen, die Umkleiden, die 
Belüftung, die Fenster, das Lehrschwimmbecken … überall gibt es Renovierungsbedarf.  
Da jedes Kind schwimmen lernen muss, ist uns bei der Sanierung der Halle der Erhalt des 
Schwimmbads wichtig. 
 
Pläne für einen Mensa-Anbau an die Schallenbergschule sind bereits erstellt und liegen in der 
Schublade, bis die nächsten Fördergelder des Landes verfügbar sind.  
Der Mensa-Anbau und die modernisierte Halle/Schwimmbecken sollen optimal im Schulalltag genutzt 
werden und gut zusammenpassen, weshalb die Planungen Hand in Hand gehen müssen. 
Eventuell sind gemeinsame Eingänge oder Sanitäreinrichtungen denkbar, was Kosten sparen könnte.  
Folglich ist es erforderlich, dass die Gemeinde beides gemeinsam betrachtet und entsprechende 
Sanierungs- und Umbaupläne für die Halle in petto hat, um diese gemeinsam für Fördergelder des 
Landes einzureichen. 
 
Idealerweise wird zeitgleich der Mensa-Anbau realisiert und die Sporthalle samt Lehrschwimmbecken 
saniert, um Synergie-Effekte beim Bauen zu nutzen, Kosten zu sparen und die Belastungen für den 
Schulbetrieb und die Anwohner:innen zu minimieren.  
Eine moderne Sporthalle ist ein enormer Motivationsschub für alle Kinder und Freizeitsportler.  
Eine energieneutrale Mensa/Sporthalle/Schwimmbecken spart zukünftig Verbrauchskosten und trägt 
dazu bei, dass Aidlingen klimaneutral wird. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 

 
Fraktionsvorsitzender Bündnis 90/Die Grünen 


